



¿Estamos de enhorabuena?

Miguel Ángel Pérez Soler
Profesor del Colegio Albanta (Madrid)

Desde hace ya más de una década, mi dedicación a la enseñanza ha ido creando múltiples opiniones sobre esta profesión. Sea desde el campo de la educación de personas con necesidades educativas especiales o con alumnado normal, este trabajo marca opiniones muy dispares. Tras licenciarme, el gran cambio educativo fue la LODE, pero no tardó en aparecer otra nueva ley, la LOGSE. No quedó ahí la cosa y poco después se aprobó la LOCE. Todos estos cambios legislativos se han llevado a cabo en un intervalo de diez a doce años. Demasiadas leyes orgánicas para “desregular” la educación.

Siempre pensamos que los cambios son motivo para mejorar el actual sistema educativo, que efectivamente, estaba ávido de reformas y retoques tanto de forma como de fondo. Pero continuamente estamos en que dichas leyes orgánicas no son aprobadas por consenso, y son utilizadas como moneda de cambio. Es hartó difícil, que grupos de diferente ideología se pongan de acuerdo en crear una duradera estructura escolar. Al menos estamos demostrando que los anteriores no eran tan válidos como nos decían y por tanto, deberemos tener confianza en los nuevos, en los más recientes.

En estos tiempos actuales la adaptación al mundo real y cotidiano es algo fundamental. Una de las innovaciones más recientes, las Aulas de Enlace, parece una gran idea que tiene el apoyo de la actual administración educativa, cuya finalidad es más que justificada en los tiempos sociales que tenemos y tendremos. La cuestión de devolver al ciclo de 0-3 años el tradicional concepto de carácter asistencial será una decepción para la gran mayoría de profesionales de esta etapa educativa y por tanto para el desarrollo de su futuro profesional y laboral.

Toda nueva normativa, crea otras necesidades administrativas y la maquinaria burocrática crece desmesuradamente. Los inicios y finales de curso son momentos de frenético movimiento de papeles, documentos, memorias, informes, actas, programaciones, etc. en las que pasamos el tiempo rellenando documentación que aún siendo válida en ocasiones duplicamos la información.

Esperemos que la LOCE sea la penúltima, que su longevidad aporte medios y materiales y que sus reformas sirvan para ofrecerle no ya la mejor enseñanza, sino una inmejorable educación. ■